

Mr. POUJADE, fotógrafo, premiado. Avellanos número 3, principal, izquierda.



LA SEÑORA
D.ª MARÍA LÓPEZ SANTA MARÍA,
VIUDA DE D. AUGURIO SANZ,

falleció en Mecerreyes el 12 del actual, á los 79 años de edad, después de recibir los Santos Sacramentos.

(E. P. D.)

SUS DESCONSOLADOS HIJOS D. LUIS, MÉDICO TITULAR DE LA EXPRESADA VILLA, Y SOR JULIANA, HERMANA DE LA CARIDAD; SU HERMANO, HERMANA POLÍTICA, SOBRINOS Y DEMÁS PARIENTES

Participan á sus amigos tan sensible pérdida y les suplican encaminen el alma de la finada al Señor, por cuyos favores les quedarán agradecidos.

Tomasa Baonza
CORSETERA MADRILEÑA
San Juan, 53 2.ª

GRAN OBRADOR DE CORSETERÍA
Se confecciona toda clase de corsets de 15 pesetas en adelante.

Relojería eléctrica de Ocejo
Isla, 9 y 11.—BURGOS.

Primera y única casa que independientemente de todas las demás, sigue haciendo las composturas de toda clase de relojes, garantizando sus trabajos, sin cobrar en ningún caso más de

DOS PESETAS

Interesante

Se han recibido en la sastrería de Ciriaco Velasco elegantes y variados surtidos del reino y extranjero para las próximas estaciones.
Género especial para impermeables.
Espolón, 42
(local que ocupó el muy acreditado don Angel Gutiérrez.—BURGOS.)

Loterías

El administrador principal de Loterías pone en conocimiento de los señores que juegan números fijos y no se han presentado, que no teniendo lista de sus nombres se ve en la necesidad de ponerlos á la venta; para el sorteo del 20 reservará los mismos hasta el día 14.

Pérdida

Se suplica á la persona que haya encontrado un perro de raza moscado con manchas oscuras y con una herida en la cabeza, lo entregue en el Paseo de la Isla, en casa del Sr. Manguero, donde se le gratificará.

En la fábrica de papel de esta ciudad se necesitan oficiales de herrería, que sepan trabajar al tornillo.

Venta de casa y jardín

El día 16 del corriente á las once de la mañana tendrá lugar en la notaría de D. Teófilo Santos y Santos, Plaza de Prim, núms. 23 y 24, la venta en pública subasta de una casa con su jardín sita en esta ciudad en la calle de Fernán González, núm. 59, produce anualmente 810 pesetas y el tipo de subasta es el de 9.000 pesetas.
Los títulos de propiedad y demás condiciones se hallan de manifiesto en dicha notaría.

Repasos

de Latin, Matemáticas y demás asignaturas, conforme á los textos del Instituto y Seminario.
Informarán: Farmacia del señor de la Puente (junto á la casa de Correos.)

Pérdida

Se ha extraviado un perro galguito, color canela, que atiende por el nombre de «Ali». Se gratificará al que lo entregue en esta redacción.

Ecos políticos

Carta de Madrid.

De política. — Un artículo de «El Tiempo». — Impresiones. — Lo de Victoria de las Tunas. — Telegrama oficial. — El arriendo de los petróleos.

Madrid 12.

Para los conservadores que anoche después de las conferencias de Elduayen con Silvela y con Azcárraga creían que era un hecho consumado la conciliación de ortodoxos y heterodoxos, habrá producido bastante extrañeza un artículo de «El Tiempo», en cuyo campo se puede observar el estilo y pensamiento del jefe del silvelismo.

En este escrito el autor recuerda los principios por él defendidos, para venir á afirmar que aun deseando la unión, ésta no puede ser fin sino medio, ni realizarse más que con buena voluntad para que las heridas del partido conservador no quedasen cerradas en falso.

Leído el artículo de referencia, llega hasta mí una versión de la conferencia ayer celebrada entre los señores Elduayen y Silvela, que coloca el estado de las cosas y de las negociaciones en su verdadero lugar.

Parece que el señor Elduayen, plénamente autorizado por el general Azcárraga y otros importantes conservadores, expuso al señor Silvela la necesidad de llegar á una reconciliación sincera y deseada.

Refirióle las conferencias celebradas entre diversos prohombres.

Muerto el señor Cánovas no moría el partido, aunque reconocen todos aquellos que nadie podría igualar al ilustre estadista ni en iniciativas ni en inteligencia.

Reconocen también, y confiesan sin ambages, que el único hombre capaz de dirigirlos es el señor Silvela, contando siempre para ello con la mayoría y quizás con todos los elementos que dirigió el señor Cánovas.

Pero lo principal ante todo para la conciliación definitiva es un acto por parte del señor Silvela para sellar la unión, viniendo tras ésta el reconocimiento de muchos derechos á que tanto el señor Silvela como sus amigos se han hecho acreedores. Si la unión no se

efectuase, en tal caso los conservadores tendrían irremisiblemente que abandonar el poder.

El señor Silvela, después de agradecer las manifestaciones del señor Elduayen, dijo que todo lo aceptaba, que iría gustosísimo á la unión, pero creía que la iniciativa para realizarla no debía partir de él.

Así quedaron las cosas y mis noticias son que seguirán las gestiones y que acaso mañana mismo vuelva á celebrarse una nueva conferencia.

**

Horrorizan los sanguinarios detalles de la toma de Victoria de las Tunas por los insurrectos, que se han cubierto una vez más de crueldad y cobarde ensañamiento, dejando mal parada á la filantropía yankee, que les defiende en nombre de la «humanidad».

La bandera de la cruz roja levantada como emblema santo, capaz de borrar todos los odios ante el sublime sentimiento de la caridad, ha servido ahora para que la pisteen unos salvajes, cañoneando el hospital sobre que se izó para proteger á unos infelices é indefensos enfermos.

Al morir éstos aplastados por los escombros y destrozados por los cascotes de metralla, temblarían de espanto ante el convencimiento doloroso de que había figura humana capaz de crimen de tal naturaleza.

Buen argumento son estos horrores para el reconocimiento de la beligerancia á favor de esos cobardes, á quienes si ahora se les persigue ante el grito de «viva España!» habrá que batirlo, de seguir tales crueldades, en nombre de la humanidad, cuyos más respetables derechos atropellan.

**

En el ministerio de la Guerra han facilitado hoy el siguiente telegrama oficial:

Habana 11.—Con Holguín solo tengo comunicación marítima cada cinco días, por eso doy amplias facultades á comandante general eligiendo para este cargo un general de condiciones.

Tuve confidencias de que enemigo tiroteaba á Victoria de las Tunas y lo comunicué el 24 á general Luque, el que recibió la noticia al regresar de Bijarsú y cuando habíase verificado ya rendición.

Ampliando parte recibido hoy dice, que después de destruido por enemigo poblado y fuertes, comandante militar tres oficiales y 75 tropa rindiéronse á condición de conservar armas y caballos, ser escoltados á Holguín y llevar enfermos y heridos al hospital más próximo.

Créese que resto de guarnición rendida antes haya sido conducida á Puerto Príncipe.

Cañones en Victoria de las Tunas uno inutilizado en los primeros disparos y el otro después de lanzar cincuenta granadas. Espoletas, granadas, cerrojos Mausser y municiones inutilizáronse antes de entregarlas á enemigo, el que confiesa más de cien muertos; hizo hogueras para cremación de cadáveres.

Asedió empezó el 14 de Agosto por tiroteo hasta el 26 que comenzaron los trabajos de aproche y preparativos de sitio. La noche del 27 nutrido fuego llamaba la atención por otra parte para proteger trabajos. Al amanecer del 28 empezó el ataque serio y fuego de artillería que destruyó fuertes, cuarteles, hospital y poblado.

El día 29 izóse bandera cruz roja en hospital y creyendo Calixto García que se pedía parlamento mandó comisionado, y al enterarse significación bandera dijo no respetaba nada y rompió fuego artillería sobre hospital, pereciendo bajo los escombros muchos enfermos.

Comandante Puerto Rico Jacobo Menac murió gloriosamente.

El 30 el enemigo se apoderó ruinas de Victoria de las Tunas.

Dice el general Luque que defensores han dejado á salvo honor militar.

Guarnición componíase de 215 hombres y 135 enfermos.

Prisioneros devueltos dicen que á pesar de este hecho, espíritu insurrecto decaído; no hablan de vencer, y les preocupa su muchas bajas.

Comunicaré á V. E. cuantas noticias reciba.—Weyler.

**

Esta mañana se ha verificado en el ministerio de Hacienda, bajo la presidencia del señor Navar o Reverter, el concurso para el arriendo del impuesto sobre los petróleos.

Solo se ha presentado un pliego firmado por los señores D. Benigno Chávarri y D. Enrique Aresti, de Bilbao, ofreciendo 18 millones y medio de pesetas, ó sea quinientas mil sobre el tipo fijado en el pliego de condiciones. Pero según parece, en el referido pliego se consignan datos que á juicio de algunos individuos de la junta que ha presidido el acto, modifica el oficial que ha servido para citar á concurso.

Creyéose á primera hora de esta tarde que sería posible se declarara desierta la subasta, pero después se ha sabido que se ha acordado nombrar una ponencia compuesta de los directores generales de Aduanas y de Contribuciones indirectas, para que estos emitan su dictamen respecto de la conveniencia de aceptar el pliego presentado.

MENCHETA.

Noticias varias

La junta directiva de la Exposición Agrícola de Valladolid, ha invitado á los diputados á Cortes castellanos para que concurran á la inauguración de aquélla, que se verificará el 16 del corriente.

No son 135 mones, como han dicho algunos periódicos, sino más de 10.000, los que se propone vender el ministro de Hacienda, porque ese es el número de montes que la comisión clasificadora ha declarado desamortizables, por no contener especies arbóreas que deban conservarse ni ser necesarios por otros motivos.

Los ayuntamientos que quieran seguir poseyéndolos, con pagar el 20 por 100 al Estado, que es lo que le corresponde, pueden evitar la venta; pero si no lo hacen así, la Hacienda no tiene más remedio que proceder á la enajenación de los montes desamortizables.

Noticias recibidas de las provincias anuncian que el resultado de la cosecha de trigo es importante, con relación al anterior. Quizás entre las naciones europeas sea España la primera en la cantidad productora, comparada con la tierra laborable y la extensión del cultivo.

En cuanto al vino, los pedricosos han perjudicado mucho en algunas zonas, especialmente de Castilla la Vieja.

Se han repetido en Guadalupe ante la casa del acopiador D. Nicolás Cuesta las desórdenes con motivo de la subida del precio del pan.

Unas setenta mujeres se opusieron á que se cargaran dos carros de trigo destinado á la exportación, y se salieron con la suya, pues impidieron que se cargaran los carros, derramando el trigo por el suelo.

Las manifestantes llevaban una bandera en la cual se leía: ¡Viva el alcalde! ¡Abajo los acopiadores! ¡Pan á once céntimos!

La bandera fué recogida por la policía.

Cuando después llegó el Sr. Cuesta, fué insultado por las mujeres, armándose un tumulto á consecuencia del cual dos de ellas resultaron lesionadas. Las mujeres apedrearon más tarde las puertas y los balcones del gobernador, haciendo necesaria con esto la intervención de ocho agentes de policía que sofocaron el motín y detuvieron á algunas alborotadoras.

En la calle de Bailén, de Madrid, ha habido cuarenta casos de envenenamiento por el consumo de leche falsificada. Algunos intoxicados se encuentran tan mal que se desespera de salvarlos.

to por el consumo de leche falsificada. Algunos intoxicados se encuentran tan mal que se desespera de salvarlos.

FILIPINAS

Telegrama oficial

Manila 10.—El general Nuñez, que sigue mejorando, me encarga su reconocimiento para S. M. y Gobierno.

El enemigo tuvo en Aliaga muchas é importantes bajas, de donde se fugó en varias direcciones sin orden ni concierto.—Primo de Rivera.

Crónica triste

Lucha entre obreros y policía—Variar catástrofes.

En la prensa de Madrid encontramos varios relatos de tristísimos sucesos.

Aparte otros de menor importancia, he aquí de los que da cuenta:

La policía encargada de sostener el orden en Hazelton (Pensilvania), con ocasión de la huelga de los mineros de Coleraine, empleó medios tan violentos, que en una carga contra los obreros hizo 22 muertos, 36 heridos graves y 40 le ves.

La población está indignada. —En las afueras de Uncastillo (Zaragoza) se celebraba una corrida de vaquillas, cuando descargó de pronto una horrosa tormenta.

Las gentes corrieron á refugiarse en un cobertizo próximo; pero como aquél era incapaz para contener tantas personas y éstas quisieran refugiarse todas, resultaron muertas á consecuencia de la aglomeración cinco mujeres y una niña.

—En una fábrica de teji los de algodón de Hohemlat (Austria), ha ocurrido la explosión de una caldera, resultando de dicho siniestro once obreros muertos y 32 heridos.

—Un despacho de Newcastle (Colorado) dice que en la línea de Denver (Río Grande) ha ocurrido un choque entre un tren de viajeros y otro conduciendo ganado.

Varios vagones han sido incendiados, habiendo el temor de que el número de muertos, á consecuencia del siniestro, ascienda á 40.

—Un despacho de Johannesburg (Transvaal) da cuenta de haber ocurrido una explosión en un depósito de dinamita de las minas de Gochedeeplevel, ocasionando la muerte de 30 personas.

—Según telegramas de San Francisco, la ballenera *Nacarth* fué cogida por los hielos cerca del cabo Barrow.

Treinta y uno de sus tripulantes fueron aplastados por los témpanos. Once murieron de frío en una balsa donde intentaron salvarse.

Solamente han escapado con vida del siniestro el capitán, su mujer y seis tripulantes.

Otros nueve se negaron á abandonar el barco, siendo probable que hayan perecido también.

—Según telegramas de Madrid, en Valdepeñas se desbordó ayer el arroyo Veguilla, inundando por completo el pueblo.

Han perecido entre las aguas varios vecinos. Las pérdidas son enormes.

El gobierno ha dispuesto que salgan fuerzas del ejército para auxiliar á los desgraciados habitantes de Valdepeñas.

Extranjero

Procedente de Bruselas ha llegado á París el rey de Siam, Chulalongkorn, que está efectuando un largo viaje por Europa.

Según despachos de Montevideo, los jefes rebeldes han celebrado una conferencia con el doctor Ramirez.

Como resultado de la misma ha quedado firmada la paz entre los insurrectos y el gobierno de la república del Uruguay, habiendo este aceptado todas las condiciones impuestas por aquellos.

Un despacho de Francfort dice que en las últimas maniobras militares el emperador Guillermo tomó el mando de la caballería y al frente de doce regimientos de la misma se apoderó al asalto de las posiciones del general Kaessler.

Añade que á pesar de lo inverosímil de esta carga de caballería, se consideró al emperador como victorioso.

A causa del mal tiempo hubo muchas bajas.

LA VUELTA AL MUNDO

Ha llegado á Madrid Mr. León Gaudeaux, que se propone terminar su apuesta comenzada el 14 de Julio de 1892, de dar la vuelta al mundo á pie y sin dinero.

Mr. Gaudeaux tiene veintiocho años de edad y es teniente de artillería del ejército francés.

Lleva recorridos 65.000 kilómetros y le faltan unos 3.000, andando por término medio 40 kilómetros diarios.

El itinerario que se marcó de antemano para la apuesta fué el siguiente:

París, Boulogne sur Mer, Londres, Southampton, Nueva York, Chicago, el Michigan, el Ontario y los otros lagos norteamericanos, el Far-West, el Canadá, Alaska, Siberia, la China, Nankin, Pekin, el Tonkin, pasando la frontera por Lang-Son, Calcuta, Bombay, el Afghanistan, Persia, Arabia, Jerusalén, Jaffa, Dalmacia, Egipto, Suez, Port-Said, El Cairo, Alejandría, la Tripolitana, Túnez, Argelia, Marruecos, Cádiz, Jerez, Sevilla, Córdoba, Alcázar, Araujuez, Madrid, Zaragoza, Barcelona, Pamplona, San Sebastián, Irún, Bayona, Burdeos y París.

Mr. Gaudeaux relata las privaciones que ha pasado, y dice que para salvar su vida ha tenido que dar muerte á 19 personas más ó menos civilizadas.

ENTRE PARÉNTESIS

Los ojos del Rey de Walkia.

I

En plena edad pagana regía los estados de Walkia Alejandro I, rey tan bondadoso y justo que, según cuenta la tradición, si no era hijo de la diosa Themis, merecía serlo.

Una mañana, á la hora en que el príncipe administraba justicia á la sombra de una secular encina, presentósele un gallardo mancebo, el cual, después de una profunda reverencia, le habló de este modo:

—Rey: acabo de dar muerte á un hombre que sorprendí en amoroso coqueto con mi mujer. Vengo á que me absuelvas de esta muerte é impetres de los dioses me purifiquen por la sangre que vertió justamente mi mano.

—Los dioses—replicó el rey, con acento de profunda convicción—no pueden purificarte, ni yo absolverte... Ningún nacido tiene derecho á cortar el hilo de su vida, y menos aún la ajena. ¡Sólo la Atropos puede con sus fatídicas tijeras realizar tan triste designio!

—Ese hombre injurió mi honra! —Mayor injuria ha hecho en ella la que mayor obligación tenía de respetarla.

—Mi mujer me ha jurado por nuestros dioses, que él, sólo él, se atrevió á sorprenderla en su pudor!

—Eres incauto como mancebo y el cariño hacia la elegida por tu alma te ciega la razón: Si ella no se hubiese mostrado débil y artificiosa, el hombre no se hubiese atrevido á llegar hasta su aposento: que no hay ladrón que se atreva á penetrar en casa ajena si no tiene antes alguna seguridad de hallar el tesoro que codicia.

—Eres inflexible en tu lógica ¡oh gran rey! y ahora conozco mi yerro y me arrepiento de haberlo cometido.

—El que se arrepiente, demuestra la bondad de su alma, pero esto no remedia el daño... ¿Cómo devolverle la vida al que se la quitaste en un momento de ciego dolor?... Además, recapacita y piensa que acaso tengas tú la mayor culpa en tu desdicha.

—¿Yo?... —Amaste siempre á tu mujer con la misma fe con que juraste amarla antes de encender las antorchas de Himeneo?... —Siempre!

—¿Jamás te llevó la cólera hasta el punto de reprenderla con aspereza alguna levisima falta?... —¡Muchas veces me dominó la cólera!...

—Entonces, tú mismo has convertido la cordera en loba y te has hecho su víctima.

—¿Es decir que no me absuelves?... —¡No!... hasta tanto que me devuelvas vivo al que has muerto...

Al acabar de pronunciar Alejandro I estas palabras, ocurrió una cosa extraordinaria que dejó al buen rey lleno de asombro: el mancebo que ante sí tenía, trocóse en la encarnación viva de la diosa Themis, nunca más bella y atrayente que en tal momento.

—Hasta las alturas del Olimpo—murmuró la diosa, con dulcisimo acento—llegó la fama de tus juicios: quisiera cerciorarme de éstos, y abandonando las regiones celestes, vine ante tí disfrazada como has visto: satisfecha de la rectitud de tu sententia, quiero concederte un don.

—Me basta solo tu aplauso! —Mi deseo es que me pidas lo que más anheles.

—¿Qué mayor anhelo que el de que jamás tenga por qué avergonzarme de mí mismo?... —Es la respuesta de un sabio, pero es mi voluntad otorgarte un premio por la pureza de tu alma.

—Si tanto me instas, fuera yo un necio en despreciar tu oferta. ¡Haz porque mis ojos tengan tal virtud, que puedan leer claramente lo más intrincado del pensamiento humano: así mis juicios serían ciertos, porque, sorprendiendo la idea en los que á mí acudan, no existiría error por mi parte.

—¡Concedido! Dijo esto la diosa y desapareció de la vista del príncipe Walkia.

II

No había transcurrido un año desde la aparición de la Hija del Cielo y de la Tierra, cuando Alejandro I celebró grandes sacrificios para impetrar de la diosa su auxilio.

En el último de los sacrificios, presentóse nuevamente la diosa de la Justicia:

—¿Cuáles son tus deseos?—le preguntó al príncipe.

—Que quites á mis ojos el maravilloso poder que tú les diste... ¡De lo contrario, pienso morir de horror!

—¿Tan terribles son los secretos que con ellos escurdiñas?... —¡Espantosos!... Veo un cúmulo de falsedades y traiciones, de ideas negras, de muerte, encubiertas con refinada hipocresía en la mayoría de los que á mí se acercan pidiéndome justicia... ¡Justicia, para muchos, es solo una sanción á sus ambiciones... á ruindades... Pretenden engañarme todos exagerando, disfrazando sus dolores ó sus miserias, los odios y los vicios ajenos, presentándoseme siempre como víctimas, y como ignoran el don de que me hiciste gracia, creen que me he vuelto arbitrario y despótico y á la rectitud de mis sentencias, las llaman «escandalosas ó irritantes injusticias»: ó haz que todos los seres posean unos ojos tocados de tu gracia, ó vuelve á los míos á su primitivo estado: así volveré á verlo todo á través del engañoso velo con que los mortales ocultamos el negro fondo de nuestra alma... ¡Júpiter me perdone si no cometí una gran majadería al pedirte el don que tú graciosamente me concediste!...

—Sonríese la diosa de la Justicia, y, cariñosa, posando sus manos en los ojos del príncipe, le dijo:

—Queda hecho el cambio... ¡Para administrar justicia en la tierra, es preciso tener ojos de hombre!...

—Si—afirmó suspirando el rey de Walkia—con ojos de dioses sería imposible la vida!... ¡Acabaríamos por morir de asco los unos de los otros!...

Alejandro Larrubiera.

PERFILES BURGALÉSES

Y vá de cuento

—¿Ustedes saben lo que le sucedió una vez al barbero de mi pueblo? —No? Pues voy á referirlo, porque es de oportunidad el cuento.

Le habían robado dos gallinas, y para averiguar quién fuese el autor de la fechoría, acudió á una estratagemá, que como se verá, le dió excelente resultado.

No dijo á nadie una palabra de lo ocurrido, pero al domingo siguiente, cuando según costumbre iban desfilando por la barbería unos tras otros todos los vecinos del pueblo, el rapista, en el momento solemne de deslizar su navaja por la garganta de cada parroquiano, decía malhumorado y frunciendo el entrecejo:

—Por aquí habrán pasado mis gallinas.

Los vecinos, al escucharlo, se quedaban viendo visiones, sin saber á qué podría referirse tan extraña frase, hasta que llegó su turno al sacristán, quien no bien oyó decir «por aquí habrán pasado mis gallinas», se revolvió en la silla todo acojonado, y dijo con acento lacrimoso:

—Le juro á usted, maestro, que no se las ha robado yo.

—Si, ¿eh? repuso el astuto barbero; tú has sido, y si no me las pagas te degüello ahora mismo.

Con lo que el pobre sacristán después de confesar su pecado, aflojó los cuartos y se marchó cabizbajo hacia su casa.

Esta anécdota viene como anillo al dedo para brindársela al señor X, que en el DIARIO del sábado publicaba un artículo, no sé si en defensa del arquitecto municipal, ó de la comisión de obras, ó de todos ó alguno de los concejales, presentes y pasados del ayuntamiento.

Muy bien ha hecho el señor X al no clarearse demasiado, evitando así el riesgo de que los maliciosos le aplicaran el cuento del barbero, acaso injustamente, porque es posible que nuestro sacristán, más avisado que el de marras, se estuviera entretanto quietecito, y se

quedase muy fresco al oír «por aquí habrán pasado mis gallinas».

Mas no hemos de reñir por eso. ¿Cómo han de reñir X y V yendo tan juntos... en el alfabeto?

En el alfabeto digo, porque en lo demás, nos separa una pequeña distancia: casi la que hay entre cincuenta mil pesetas y dos mil duros, este es, la que hay entre poner cubierta nueva en el teatro y reformar la existente.

El ayuntamiento acordó lo primero, porque el tejado amenazaba inminente ruina, y yo supongo que alguien aseguraría esto último, y propondría aquello como único medio de impedir la catástrofe.

No de otro modo se comprende que concejales tan celosos por los intereses de un ayuntamiento no muy sobrado de recursos, se obstinasen sin motivo bastante en gastar 50.000 pesetas y correr el peligro de tener que renovar todo el decorado del teatro, pudiendo obtener el mismo resultado por menos de la cuarta parte.

Hoy es indudable—así lo afirman el señor Cavaña, el arquitecto y la comisión de obras—que la cubierta no amenaza ruina; que sólo está ligeramente resentida; que es suficiente un pequeño arreglo, si bien conviene sustituir la teja por planchas de zinc; y por último, que todo ello costará á lo sumo dos mil duros.

¿Es esto cierto? Pues si lo es, la cuestión no puede plantearse en los términos que lo hace el señor X. A ninguno de los concejales le ocurrirá dudar un momento.

Claro está que sería preferible poner cubierta nueva, por aquello de que lo mejor es siempre enemigo de lo bueno, pero colocados en ese terreno, también sería preferible construir otro teatro de nueva planta, ya que al actual le faltan muchas condiciones.

En fin, lo esencial es que aún estemos á tiempo de evitar que el ayuntamiento haga un gasto innecesario, lo cual, en verdad, hubiera sido lamentable.

Y una vez conseguido esto, poco interés ofrece averiguar por qué gaznate habían pasado las gallinas.—V.

Noticias locales

Suplicamos á nuestros abonados de fuera de la capital que se encuentren en descubierto con esta Administración, se sirvan pensarse al corriente en sus pagos antes de fin del mes actual.

Una gitana que intentó robar unas gallinas ha sido encerrada en el cuarto de corrección de la inspección de vigilancia.

En la delegación de Hacienda se verificó ayer la subasta de arriendo del impuesto sobre los petróleos, declarándose desierto.

Ha llegado á esta población la Excelentísima Sra. Duquesa de Abrantes.

En la casa de socorro han sido curados cinco muchachos de lesiones que se produjeron casualmente, y se expidió certificación facultativa á un transeunte.

Noticias militares.—Continúan los regimientos de la Lealtad y San Marcial dedicándose al tiro al blanco en Villafra.

—Hoy ha tenido paseo militar á Arlanzón el regimiento lanceros de España. —Mañana por la tarde tendrá lugar en el hospital militar el primer reconocimiento de inútiles.

—Por el combate de Río Macuriges y Liona (Pinar del Río) se ha concedido al segundo teniente del batallón de San Marcial D. Fernando Sogó Zardo la cruz roja de 1.ª clase del Mérito Militar; empleo de segundo teniente de la reserva al sargento D. Teodoro Robles, y cruz de plata á 16 soldados.

El domingo próximo darán principio los ejercicios espirituales, que como en años anteriores se practican para señoras en la comunidad de religiosas Adoratrices de esta ciudad.

El director espiritual de los mismos será el R. P. Manuel Demingo, de la Compañía de Jesús.

En la casa de religiosas Adoratrices facilitarán cuantos informes se deseen juntamente con el horario ó distribución de tiempo que se ha de observar.

Héroes españoles del siglo XIX es una preciosa novela por entregas que edita la casa de D. Mariano Nuñez Samper, basada en los asuntos más principales de las campañas de Cuba y Filipinas ilustrada con preciosas láminas al cromo y fotografiado.

Hemos recibido los cuadernos 21 á 28 de la misma.

Vendese al precio de un real cuaderno de 32 páginas y se suscribe en todas las librerías y por los corresponsales y repartidores de dicha casa.

El Sr. Nuñez Samper ha sido nombrado presidente del Círculo de la Unión

Industrial de Madrid, á la vez que vicepresidente de la exposición que se celebrará en la Corte en el próximo Octubre.

Nuestro activo corresponsal en Pampliega nos dice lo siguiente:

«En esta semana empieza la vendimia. El ayuntamiento de esta villa ha acordado que no haya festejos en la feria, empujando, según manifiesta el alcalde, lo que hay presupuestado para ellos, en socorrer este invierno á la clase menesterosa. Si se cumple, no está mal pensado; pero el tiempo lo dirá.»

En la oficina de la guardia municipal puede presentarse Gabriela Laprada Fernandez, á recoger el certificado de defunción del soldado Gregorio Gutierrez Martinez, fallecido en Cuba.

Durante el mes anterior se han distribuido á los pobres en la iglesia de Santa Agueda 902 panes, quedando para este mes un saldo á favor de la Obra del Pan de San Antonio de 896,67 pesetas.

Anteayer salieron para Belorado el señor Martinez Acosta y sus hijos don Eduardo y D. Antonio Martinez del Campo.

Ayer se verificó la anunciada novillada á beneficio del Orfeón Burgalés.

Los improvisados lidiadores estuvieron muy valientes, dirigiendo la corrida el novillero vallisoletano conocido por El Galleguito.

Sensible es que la entrada fuera tan corta, ya que se trataba de allegar fondos para nuestra laureada sociedad coral.

Han sido conducidos al reten de la guardia municipal cinco muchachos que fueron hallados durmiendo á altas horas de la noche en unas eras de la carretera de Madrid y varios sujetos por embriaguez, escándalo y blasfemias.

La comisión ejecutiva de la Exposición Nacional de Industrias Modernas, que ha de inaugurarse en Madrid el día 20 de Octubre, ha remitido ya á la Cámara de Comercio de esta capital las cédulas para la inscripción de los expositores, los cuales pueden pasar á recogerlas en dicha sociedad, donde se les facilitarán gratuitamente, así como todos los datos referentes á dicha Exposición.

Debemos advertir que el plazo para la presentación de las cédulas de inscripción se ha prorrogado hasta el 30 del mes actual, y que las compañías de ferrocarriles españoles conceden una rebaja de 50 por 100, tanto á la ida como al regreso, á las expediciones que se facturen con destino á dicho certamen.

Por todo extremo animado y brillante estuvo el concierto que anoche se verificó en el «Salón de Recreo; tomaron parte en él la señorita doña Julia Fernández, pianista de gran mérito, y nuestro paisano el distinguido barítono señor García Prieto; éste, acompañado por la señorita Carolina Barrio, cantó con la maestría á que nos tiene acostumbrados tres piezas de concierto todas ellas muy aplaudidas, especialmente la cavatina del Barbero cuyas dificultades venció por completo, mereciendo una ovación entusiasta.

La concurrencia fué numerosísima y distinguida en extremo y después de terminada el concierto el elemento joven se dedicó á los placeres del baile.

Para el dolor de muelas

Hemos sabido por persona que nos merece entero crédito, que realmente el Abaf Serdina de Andrés y Fabiá, hace desaparecer al momento los agudísimos dolores de muelas cariadas, que con tanta frecuencia se padecen.

La farmacia de D. Fabián Barriocanal calle del Cid, núm. 17 es la encargada de vender este eficazísimo remedio.

El Dr. Audet en Bilbao

Realiza este verano, como los anteriores, Las Grandes Curaciones. Calle Colón, 43, 1.ª, Bilbao.

Diario de avisos

Tribunales

Señalamientos para el día 14 de Septiembre de 1897.—Sala de vacaciones: juicio oral precedente del juzgado de Aranda de Duero contra Teófilo Tudela Rubio, sobre lesiones; ponente, señor Gómez; defensor, licenciado Quintana (D. José María); procurador, Echevarrieta; secretaria de Monzón.

Juicio oral precedente del juzgado de esta capital contra Mauricio Lara y otros, sobre hurto; ponente, señor Gómez; defensor, licenciado Dorao (D. Rafael); procurador, Echevarrieta; escribana de Tejerina.

Registro civil

En el juzgado municipal se han inscrito en el día de hoy:

Defunciones.—Emeteria Pérez y Martínez, de 18 meses, Ronda, 4; María Ascensión Revilla y Rodríguez, de 16, Santa Agueda, 42; Teresa del Olmo y Bermejo, de 14, San Juan, 35; María Vallejo y García, de 70 años, Petra Samaniego y Fernández, Hospital de San Juan. Nacimientos.—Teresa Hospital Villanueva, Jacinta Santamaría Biana, María Jesús Pérez y D. ez.

Matrimonios.—Esta mañana á las diez se ha celebrado uno en la parroquia de San Lesmes.

Abastos

En la pescadería de esta ciudad se han vendido en la mañana de hoy: sardinas á 0'70 y 0'50 pesetas el kilo, merluza de 1'60 á 1'20 y calamars á 2'00.

—En el matadero público se degollaron en la mañana de hoy 7 bueyes, 3 terneras, 2 cerdos y 39 carneros.

—En el banco regulador se ha vendido el tocino á 1'46 y lomo á 1'56 pesetas el kilo.

Crónica religiosa

Santo de hoy.—San Eulogio. Santo de mañana: La Exaltación de la Santa Cruz.

—Continúa la novena á San Francisco en el convento de religiosas de San Luis, y la del Santísimo Cristo en la capilla del S. T. M.

—Esta tarde á las seis y media ha comenzado la setena á la Virgen de los Dolores en la iglesia de Santa Agueda.

—Con asistencia del ilustrísimo cabildo metropolitano y del excelentísimo ayuntamiento tendrá lugar mañana en la capilla del Santísimo Cristo de la catedral la fiesta de la Exaltación de la Santa Cruz.

A las diez será la misa á toda la orquesta, predicando D. Pantaleón Gadea.

Desde las ocho y media hasta las doce habrá cuatro misas rezadas.

Estado del tiempo

Observaciones meteorológicas del Instituto provincial en el día de hoy

Barómetro: á las nueve mañana 693'6, á las tres tarde, 696'0

Temperatura: max. sol 23'5 max. sombra 17'4; mín. sombra, 7'2; reflexor, 6'0.

Dirección del viento: nueve mañana, N. E., tres tarde, E.

Mercados.

Briviesca 12.—Han entrado en el mercado 426 fanegas de trigo, que se pagaron de 51 á 52 reales una, según clase; de centeno 14, á 30; de cebada 28, de 24 á 25; de avena 70, de 17 á 17'50; de habas 4, de 32 á 34, y de yeros 12, de 38 á 39 reales.

Harina de primera á 20 reales la arroba, de segunda á 19, de tercera á 18.

Pampliega 12.—Entraron 1.954 fanegas próximamente, y se vendió trigo á 46 rs. fanega de 92 libras, mocho á 48, cebada á 25, avena á 16, veyes á 35, garbanzos á 135, lentejas á 60, alubias á 96.

Harinas de primera á 13 rs. arroba, de segunda á 12, y la de patatas á 5.

No ha habido alteración en los precios del vino.

Acoste á 57 reales arroba. No se han presentado ganados. El mercado sostenido. El tiempo bueno.

TELEGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL DEL

Diario de Burgos.

CAMPANA DE CUBA

LO DE VICTORIA DE LAS TUNAS Madrid 13—8 m.

Anoche se recibieron despachos de Cayo Hueso que evidencian la defensa heroica hecha por nuestras tropas de Victoria de las Tunas.

Entre otros detalles, se dice que, según rumores, el comandante Menac se suicidó por no rendirse.

Cuando ya no quedaba ninguna esperanza, el comandante militar D. José Cirera, con un corto número de soldados, se encerró en el último baluarte, defendiéndose desde allí contra cinco mil rebeldes.

El enemigo, al entrar en la población, fusiló á varios paisanos por ayudar á las tropas en la defensa.

Dícese que los insurrectos se apoderaron de 80 cajas de cartuchos.

El general Luque, al tener noticia de lo ocurrido, dispuso que una columna compuesta de 1200 hombres saliera en persecución de las partidas que se dirigían á San Pedro de Mayabon.

Para evitar que fuera auxiliada la plaza, el cabecilla Torres con mil hombres sostenía en Bijarrá rudo combate con la columna del general Luque, mientras Calixto García, con cuatro mil, atacaba á Victoria de las Tunas.

NOTA EXPEDICIÓN?

Madrid 13-9 m.

Según telegramas de la misma precedencia que los anteriores, dice que los rebeldes han logrado hacer un nuevo desembarco de armas y proyectiles en la costa de Canasi (Matanzas).

Entre los revolucionarios que conducía la expedición iba un hermano del presidente de la titulada república cubana.

EL NUEVO PRESIDENTE

Madrid 13-9 45 m.

El corresponsal en la Gran Antilla del Herald, de Nueva York, telegrafía á dicho periódico que la Asamblea cubana ha elegido presidente de la flamante república á Domingo Méndez Capote.

Esto evidencia que los insurrectos carecen de hombres de prestigio, pues Capote era en la Habana un abogado sin clientela, y secretario de la empresa del gas.

Créese que esta elección aumentará los disgustos y rivalidades ya existentes entre los rebeldes de acción.

NOTICIAS VARIAS

EL ARTICULO DE EL TIEMPO.

Madrid 13-9 15 m.

La prensa reconoce que el artículo publicado por El Tiempo ha enfriado los optimismos que existían respecto á la conciliación de los conservadores.

Atribúyese á un caracterizado ministerial la opinión de que todavía hay un mes para zanjar ese asunto.

GUERRA DE TARIFAS

Madrid 13-10 m.

Telegrafían de Washington confirmando que va á comenzar una guerra de tarifas entre los Estados Unidos y la república Argentina.

Mac Kinley enviará un mensaje á las Cámaras aconsejando se establezca un aumento de 50 por 100 sobre los derechos que satisfacen los productos argentinos.

MARTINEZ CAMPOS

Madrid 13-10 25 m.

Comunican de Santander que interrogado el general Martínez Campos para que expusiera su opinión sobre los trabajos encaminados á conseguir la conciliación de los conservadores, dijo:

En boca cerrada no entran moscas.

Nada me importa que se haga la conciliación, aunque la deseo para bien de la Patria y de la monarquía.

Creo racional el señor Martínez Campos que tengan representación en el gabinete las tendencias de los señores Romero Robledo, Silveira y duque de Tetuán.

Nada ha dicho el general respecto al desastre de Victoria de las Tunas por desconocer los detalles.

ULTIMA HORA

DE POLÍTICA

Madrid 13-4 t.

En los centros oficiales se niega que el gobierno tenga el propósito de dirigir una Memoria á las Cortes reseñando los actos no acaecidos desde la muerte del señor Cánovas del Castillo.

El Gobierno lo hará espontáneamente ó al ser interpelado.

Las Cortes se reunirán á fines de Octubre ó primeros de Noviembre, cenfiándose en que para entonces está hecha la conciliación, cuyas negociaciones, aunque despacio, van por buen camino.

BOLEA

Cotización oficial de hoy.

Madrid 13-4 45 t.

La cotización de la Bolsa en el día de hoy es la siguiente:

Table with 2 columns: Description and Price. Includes items like 4 por 100 interior, Idem fin de mes, Idem exterior, etc.

ISIDRO PLAZA.—COMERCIANTE BANQUERO

Burgos, Isla, 5.

Compra, vende y cambia toda clase de valores del Estado al contado ó por comisión. Cambio de monedas de oro españolas y extranjeras.

TINTORERIA DE PARÍS

DE

Edmundo Deslandes

PROVEEDOR DE LA REAL CASA

San Sebastian

Limpieza y tinte perfeccionados

Sucursal en Burgos, Mercado, 1.

MONTE IBÉRICO.—Cooperativa civil y militar

DEPENDIENTES DEL COMERCIO, SIRVIENTES, OBREROS, ETCÉTERA.

Redención de quintas, formación de dotas, retiro para la vejez y otros fines análogos

La Cooperativa Civil y Militar, admite cantidades desde 25 pesetas á 250; cuyas sumas garantizadas á satisfacción de los interesados imponentes suscritores, producen á su favor el beneficio mensual, que expresa el Reglamento para dichos fines. Las cantidades, pueden cobrarse los intereses siempre que lo deseen.

Colocación de capitales y Ahorros.

Depósitos de pequeñas y grandes cantidades, bien en metálico ó en papel cotizable del Estado, á plazo fijo, con seguras garantías, á nombre, á satisfacción y en poder de los depositantes, durante el plazo del depósito. Pasando la cantidad de 5.000 pesetas, puede estar la cantidad en poder del mismo depositante ó en el Banco de España á su nombre. Los intereses ó renta fija anuales: el 8, 12 ó 18 por 100; según cantidad y plazo cobrado por meses ó trimestres vencidos ó anticipados. Puede reintegrarse el capital depositado al cobrar los intereses.

No puede existir jamás pérdida alguna.

La Dirección suplica al público interesado que, sin atender á explicaciones vulgares, hijas de ignorancia, ó de la mala fe las más de las veces, se tome la molestia de visitar esta Oficina en donde podrá informarse por sí mismo á satisfacción, de todos cuantos detalles desee; así como comprobar que no hay negocio más seguro, verdadero y productivo. También pueden pedirse datos por escrito, con sello para la contestación. Cooperativa Civil y Militar.

Garantías.

Alhajas de oro y plata, Mercancías, Géneros y artículos de Comercio, Carruajes, Pianos, Muebles, Pensiones y sueltos del Estado, Terrenos, Fincas Rústicas y Urbanas, Alquileres, Valores cotizables del Estado; todo lo que sea suficiente á garantizar el Duplo del capital colocado más los intereses.

Las personas tanto de esta Ciudad como de fuera, pueden dirigirse por carta con sello para la contestación, ó personalmente al Director Propietario, calle de la Puebla, núm. 20 y 24, todos los días de diez á una y de tres á seis de la tarde y los festivos de diez á una, en donde se darán cuantos informes y detalles se deseen.

Cal-Hidráulica DE GRAN FABRICA ACADEMIA PREPARATORIA PARA CARRERAS MILITARES

D. CAYO AZCÁRATE Y D. SEBASTIAN CARSI, INGENIEROS MILITARES Plaza de San Juan, número 9. BURGOS

ARRIENDO Se hace de la casa núm. 9, de la calle de la Cartuja (Quinta), con planta baja y dos pisos. Informarán, Carnicerías, 11.

Traspaso Se desea tomar uno de carbonería al por menor. Informarán en esta Administración.

ENCUADERNACIÓN DE MELCHOR CASADO Lain-Calvo, núm. 36. BURGOS.

Montadoeste establecimiento con arreglo á los últimos adelantos del arte, se encarga de toda clase de trabajos concuerntes al mismo.

La numerosa clientela que tanto tiempo viene confiando á esta casa sus encargos es la mejor garantía que puede ofrecer.

FERIA EN ESPINOSA DE LOS MONTEROS LOS DÍAS 26, 27 Y 28 DE SEPTIEMBRE DE 1897.

El ayuntamiento de esta villa, en atención á que la principal riqueza de la misma y de las jurisdicciones inmediatas es la ganadería, ha acordado celebrar los días expresados, una feria de toda clase de ganados en el pintoresco y espacioso sitio titulado «Los Campos» colindante con el río Trueba.

A fin de estimular á los concurrentes, ha acordado igualmente la distribución de los siguientes PREMIOS

- Uno de 40 pesetas para la mejor pareja de bueyes que se presente en el ferrial. Otro de 30 pesetas para la mejor vaca con su cria. Otro de 20 pesetas para el mejor toro de más de dos años. Otro de 20 pesetas para la mejor novilla menor de año. Otro de 20 pesetas para el mejor novillo menor de año. Otro de 30 pesetas para la mejor yegua con su cria mular. Otro de 30 pesetas para la mejor yegua con su cria caballar. Otro de 15 pesetas para la mejor potra de uno ó dos años. Otro de 15 pesetas para el mejor potrero de uno ó dos años. Otro de 15 pesetas para la mejor mula de uno ó dos años. Otro de 15 pesetas para el mejor macho de uno ó dos años. Otro de 10 pesetas para el mejor carnero sin castrar. Otro de 15 pesetas para las mejores diez ovejas de un dueño. Otro de 10 pesetas para el mejor macho cabrío. Otro de 15 pesetas para las mejores diez cabras de un dueño.

Para optar á los premios se presentarán los dueños de las reses en la secretaría municipal á solicitar la inscripción de las mismas en el registro que al efecto se hallará dispuesto, desde las diez de la mañana hasta las dos de la tarde del citado día 26, verificándose la adjudicación de aquellos en el propio día por el correspondiente jurado.

En los mismos días de feria tendrá lugar en la plaza el acostumbrado mercado de cereales y otros artículos, por los que no cobrará impuesto alguno de entrada como tampoco á los ganados, los que, además, podrán pastar gratis en terrenos próximos al ferrial.

Y para solaz y diversión de los concurrentes, se celebrarán durante los tres días mencionados los siguientes FESTEJOS

- Por la mañana recorrerá la población, tocando escogidas piezas, la banda de música municipal. Por la tarde desde las cuatro, bailes en la plaza. Por la noche preciosos fuegos artificiales y bailes en la plaza y de sociedad. Espinosa de los Monteros 8 de Septiembre 1897. EL ALCALDE. Juan Sainz de la Maza.

ACADEMIA SABATER Preparación para carreras militares.

De los 46 alumnos preparados en Burgos ó ingresados en las diversas Academias Militares, en los cuatro últimos años, han sido presentados por esta Academia 42.

Nuevas clases para la convocatoria de Mayo. Se admiten alumnos en cualquier época del año.

Para informes y reglamentos dirigirse al Director, Comandante de Artillería, Espolón, 14-4.º

Colegio Hispano-Romano de segunda enseñanza

DIRIGIDO POR

D. RAMÓN GARCÍA ROJO,

Presbítero, Licenciado en las Facultades de Sagrada Teología y Filosofía y Letras INCORPORADO AL INSTITUTO DE BURGOS

Bajo el patrocinio de la Virgen del Carmen.

Sus profesores titulados forman parte del tribunal en exámenes oficiales de prueba de curso.

Cuantos informes y aclaraciones se pidan se facilitarán dirigiéndose al Director.—Plazuela del Duque de la Victoria, 14, 3.º.

Academia preparatoria para carreras militares

Director DON ANGEL THUS

Capitán de Artillería, exprofesor de la Academia de Artillería y de la general militar.

Para informes y admisión de alumnos, en casa del director, Avellanos, 1, duplicado entresuelo, derecha.

saludó y fué recibida, secundando la broma, con profundas reverencias. —Elvira—la dijo señalando á doña Carlota— esta merece presentación especial; es mi mujer. —Muy señora mía—pronunció Elvira dominando su emoción. —Ven aquí, y prescinde de ese loco—advirtió doña Carlota abriendo los brazos en que se arrojó la presentada, apretándose ambas de manera expresiva. —¡Cuánto mimo!—exclamó D. Antonio contemplando con fruición aquel cuadro—¿á qué viene esto? —¿Á qué viene esto, preguntas?—replicó D. Severo. —¿Quién tiene la culpa de que seas tonto?... Los ojos son para ver; el corazón para sentir: que tus ojos y tu corazón te contesten. Vamos, vamos de aquí, Elvira te devolveré al grupo de que te sustraje. D. Tomás estuvo incansable. Con sus delicados chistes excitaba la alegría á hilaridad de unos y otros; iba, venía, se multiplicaba, prescribía la duración de cada baile, era en fin, el alma de la fiesta, el lazo de unión de todos, pues su carácter

se adaptaba lo mismo al elemento joven que al viejo, á lo jocoso que á lo grave. Preludiaba Elvira una partitura de Marina y el ingeniero avisando con palmadas, gritó: —Caballeritos, en baile: basta de coloquios... Laurita al piano, que voy á bailar con tu mamá... elija cada cual su pareja, y á formar rueda: no confundirse, amiguitos; prohibo á Isauro bailar con sus hermanas... ajaja. Isauro, Eidel y Perfecto dieron el brazo á Elvira, Jesusa y Amparo, y al minuto bullían las cuatro parejas alrededor del salón. De improviso se abrió una de las hojas de la puerta de entrada y aparece Aurelio con gesto despreciativo y risa diabólica. A todos sobrecogió la visita, infiriendo que algún conflicto serio amenazaba. Cesó la música; dibujóse el disgusto en todos los semblantes, sin perder nadie de vista al causante de aquella mutación repentina, y Aurelio avanzó con desenfado, saludó fríamente y dijo: —Busco á Isauro á quien he de hablar muy poco. El aludido quiso levantarse acudiendo al ll-

—¿Se asemeja el bulto á Aurelio?—le interrumpió Isauro. —En la estatura, sí pero se me figuró de mayor corpulencia. —¿No se fué Aurelio al expulsarle de arriba? —No le hemos visto. ¿ha estado aquí? —Hace una hora. —Entonces no cabe duda que marchó, pues treinta minutos há regresó de la calle Geromo y dijo haber hablado del escándalo de hoy con un amigo que le indicó acabar de ver á Torreblanca estar en su hospedaje como un loco. —¿Cerró Geromo la puerta del cercado al entrar? —La quedaría entornada como siempre. —Hay que suponer que salió Aurelio: pero ¿si hubiese vuelto? ¿Será capaz de estar en asecho para acometerme? ¿Y si su ánimo es agresivo á Elvira?... Adoptemos precauciones con el fin de evitar á ese angel un susto ó algo más; de aquel cerebro desarreglado puede temerse cualquier tropelía. Para nuestra tranquilidad, registremos escrupulosamente la finca, cerrando después la puerta: Geromo y tu inspeccionaréis á izquierda y derecha del cercado y yo el centro.

EL RABIOSO DOLOR



muelas cariadas

pone al hombre, cual le veis, desfigurado, trise, mediatundo é iracundo. La causa de todos estos males se destruye en un minuto y sin riesgo alguno usando el

AIBAF SERDNA

(anagrama) de ANDRÉS Y FABIA, farmacéutico premiado en Valencia, por ser el remedio más poderoso é inocente que se conoce hay para producir este cambio tan rápido y positivo. Destruye también la fetidez que la carie comunica al aliento. De venta en todas las buenas farmacias de esta provincia. En Burgos, D. Fabián Barriocanal, calle del Cid, núm. 17.—2 pesetas bote.

CÁPSULAS EUPÉPTICAS
MORRHUOL
 PRINCIPIO ACTIVO DEL ACEITE DE HIGADO DE BACALAO
DEL DR. PIZÁ
 PRIMER PREPARADOR ESPAÑOL DE DICHO MEDICAMENTO
 PREMIADO CON MEDALLA DE ORO EN LA EXPOSICION UNIVERSAL DE BARCELONA 1888.

El Morrhuol contiene todos los principios primitivos del aceite de hígado de bacalao; obra más rápidamente que el aceite. Las experiencias efectuadas en los hospitales y por acreditados médicos en su clientela, han demostrado que el MORRHUOL es mucho más eficaz que el aceite y las emulsiones del mismo, contra la tisis pulmonar, reumatismo crónico y nudoso, raquitismo, escrófula, linfatismo y estado caquético en general. No contiene el MORRHUOL grasa alguna, puede tomarse en verano lo mismo que en invierno. 10 reales frasco; 12 frascos 96 reales. De venta al por mayor y menor: farmacia del autor, plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales de España. En Burgos: Sainz Valpuesta.

Baños Termales de Molinar de Carranza

Aguas clorurado, sódicas, bicarbonatadas, nitrogenadas. Según el análisis hecho por el eminente Químico Dr. Garagarza, son las aguas más nitrogenadas de España (98 y 100 por 100 del desprendimiento de gas). Por esto se aplican con feliz resultado en los enfermos de pecho, catarros de todas especies y tisis incipientes.

Por los cloruros de sódico y la litina que contienen para las afecciones urinarias; los reumatismos en general y sus derivaciones; parálisis y neuralgias, dispepsias y gastralgias, facilitando en todos los enfermos abundantes orinas, ó en su caso arrojando arenillas rojas y blancas.

Se han efectuado y se están efectuando en este Balneario importantísimas reformas, que lo pondrán, una vez terminadas, á la altura que exigía el merecido crédito de estas aguas y el favor que ha las dispensado el público.

Viaje por ferrocarril Santander-Bilbao hasta el mismo Establecimiento. Apeadero Molinar.

VINO DE PEPTONA ORTEGA

Nutrición completa sin la intervención de las fuerzas digestivas del individuo.

Preparado con vino generoso, da tonicidad al estómago y facilita la digestión. Es indispensable á los convalecientes y personas débiles, y todos los que padezcan de inapetencia, gastralgia, dispepsia y anemia, clorosis, úlceras gástricas, catarros, intestinales, tisis, consunción, cuando el estómago no tolera alimentación, y siempre que la digestión se verifica de una manera irregular.

Vino de peptona y hierro.—Peptona de carne.—Chocolate de Peptona y Peptona de leche.

Elaboración por medio de vapor y venta por mayor, farmacia de Ortega, León, 13, Madrid

Depósito en las principales farmacias de España y Ultramar.

ESTOMAGO ARTIFICIAL
 Los vómitos, acedías, ardores, inapetencia, pesadez, agua de boca, bilis y dolores de estómago, cintura y espalda, etc., desaparecen al siguiente día de usar el
 (ó polvos del Dr. KUNTZ), destruyendo en breves días las dispepsias, gastralgias y catarros gástricos, como á diario lo certifican millares de curados agradecidos.—Caja, 7-50, Moreno Miquel, Arenal, 2, Madrid.—Centro de Especialidades, Rambla de las Flores, 4, Barcelona, y en todas las farmacias y droguerías del mundo.
 En Burgos: Farmacias de Escolar, Lapuente y Sainz Valpuesta.

Tónico-genitales del DR. MORALES
 Célebres píldoras para la completa y segura curación de la **IMPOTENCIA** debilidad, espermatorrea y esterilidades.
 Cuentan 27 años de éxitos y son el asombro de los enfermos que las emplean. Principales boticas á 30 reales caja, y se remiten por correo á todas partes.—Doctor Morales, Carretas 39.—Madrid.
 En Burgos, droguería de José Mira.

ANUNCIOS PARA FUNERALES Y ANIVERSARIOS

Se reciben en la imprenta de este periódico hasta las cuatro de la tarde.

A los anunciantes
 Con arreglo á la ley de 14 de Octubre último, cada inserción pagará diez céntimos por el impuesto del Timbre.

La curación del **DOLOR DE MUELAS** y la hermosura de la **BOCA** se logran siempre con el uso de la **MENTHOLINA DENTÍFRICA**
 que prepara el Dr. Andreu, de Barcelona, á base de quina calisaya y menthol del Japón.
 Con el uso de la MENTHOLINA se consigue siempre calmar el dolor de muelas, emblanquecer y fortalecer la dentadura, aromatizar el aliento y dar vigor á las encías, evitando así la caries y la oscilación de los dientes.
 Su olor y sabor son tan exquisitos y agradables, que deja la boca fresca y aromatizada por mucho tiempo.
 La MENTHOLINA en polvo, usada con el elixir aumenta la blancura y belleza de los dientes.
 Pídanse en todas las farmacias, droguerías y perfumerías.

CHAMPAGNE-CODORNIU

Único espumoso en España que compite con los extranjeros.—Pídase en toda partes.—Para pedidos M. Raventós, San Sadurni de Noya, Barcelona.

vóres? Intímote á que no alteres con tus alardes el envidiable regocijo que has osado interrumpir: todo ha concluido entre nosotros.

—Ya sape lo que se me ocultaba. Adios, y solazarse á sus anchas.—dijo amenazante Torreblanca, alejándose soberbio y desesperado.

La provocativa aparición de Aurelio agitó la fiesta, comenzada con general satisfacción. Reanudado el baile no reinó el anterior contento, pues á todos preocupaba la tenacidad del levantisco Aurelio, haciéndose ostensible el pánico en las señoras y el disgusto en los varones.

Galan, trascurrida escasamente una hora, avisó por conducto de Nora al señorito Isauro para prevenirle que al salir de la cocina y atravesar el portal del palacio había distinguido un bulto que, deslizándose pegado á la pared, salió á la luz: que repuesto del asombro quiso persuadirse de si era ó no una ilusión, y, aunque nada encontró al examinar las inmediaciones exteriores del edificio, tomaban cuerpo sus sospechas; pareciéndole ver todavía la silueta que apareció y desapareció instantáneamente del umbral tras del imperceptible ruido de recatados pasos.

mamiento de su rival; pero Elvira se opuso asiéndose vigorosamente á su brazo y dijo con magestuosidad:

—¿Conqué derecho viene usted á perturbarlos? ¿Quién le autorizó para entrar de rondón en esta casa?

—El papá de usted, desde que con el mío concertó nuestro enlace—respondió montado en cólera.

—Yo declino tanta honra; y pues mi padre partió de la hipótesis de que yo prestaría mi aquiescencia á ese concierto, no siendo así, como ha tenido usted mil ocasiones de notar, fenece semejante facultad y por tanto...

—¿Qué?—preguntó con insolencia.

—Le ruego que nos deje en paz.

—¿Ratifica usted, D. Antonio, el mandato de su hija?

—No he de ratificarle—asintió enérgicamente el interpelado—si esta velada es en desagravio á mis errores de ayer, á tus iniquidades de antaño y á tus injuriosas baladronadas de hoy, como lo da á entender la presencia de los asistentes, á quienes jamás agradeceré bastante sus fa-

—Es mi anhelo.—contestó la joven reclinando su frente en el hombro de su interlocutor.

—D. Severo pasó la mano derecha sobre la cabeza de Elvira y la oprimió contra su pecho; testimonio cariñoso que no sorprendió á los concurrentes, sabedores de lo que á Elvira distinguía el militar.

—Oye, hija mía;—dijo D. Severo al oído de ella—por ahora á nadie reveles esta conversación, ¿me entiendes? á nadie.

XX

D. Severo pensó dejar en libertad á su compañera para que disfrutase de la animación de los bulliciosos jóvenes soliviantados por el festivo D. Severo que repartía chanzonetas entre ellos; pero antes se llegó al grupo de los señores de edad y presentó ceremoniosamente á Elvira, que